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N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/012/ XI 

Sitzung am : 09.07.2014 

Sitzungsort : ARRIBA Strandbad, 22844 Norderstedt  
(über den Stadtpark Norderstedt zu erreichen) 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:53 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Heideltraud Peihs 

Schriftführer/in : gez. Alex Stäcker 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 09.07.2014 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Frau Heideltraud Peihs  
 

Teilnehmer  

 Herr Bernd Andt  
 Herr René Bülow  
 Herr Hansjörg Doblinger  
 Herr Uwe Engel  
 Frau Gabriele Heyer  
 Herr Bernd Kiehm  
 Herr Gert Leiteritz  
 Herr Arne Lunding  
 Herr Uwe Matthes  
 Herr Michael Ramcke  
 Herr Nicolai Steinhau-Kühl  
 Frau Ruth Weidler für Herrn Voß 
 

Verwaltung  

 Herr Alex Stäcker FB 113 - Protokoll 
 Frau Anette Struckmann Amt 14 
 

sonstige  

 Frau Anika Ewald Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Axel Gengelbach Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Hans Jeenicke Seniorenbeirat 
 Herr Harald Köll Seniorenbeirat 
 Herr Jens Seedorff Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Ruud Swaen ARRIBA Erlebnisbad 
 Herr Michael Voigt Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Theo Weirich Stadtwerke Norderstedt 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 

 Herr Miro Berbig  
 Herr Friedhelm Voß  



3 

3 
 
 

 

V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 09.07.2014 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 25.06.2014 
 
TOP 4 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 4.1 :  
Anfrage Herr Poller zum Thema "Grundversorgung Ossenmoorpark" 
 
TOP 5 :  
Vortrag ARRIBA Strandbad 
 
TOP 6 :  
Marketing Konzern Stadtwerke 
 
TOP 7 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 7.1 :  
Anfrage Herr Köll zum Thema "Winternutzung des ARRIBA Strandbades" 
 
TOP 7.2 :  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Warteschlangen ARRIBA im Sommer" 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 8.1 :  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Quartalsbericht Energiemärkte" 
 
TOP 8.2 :  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Marktbericht Energieprodukte" 
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TOP 8.3 :  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Vergleich Verbraucherzentrale Schleswig-Holstein" 
 
TOP 8.4 :  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Auszeichnung MeterPan" 
 
TOP 8.5 :  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Beantwortung der Anfrage von Herrn Jeenicke 
(Seniorenbeirat) "nicht bezahlte Stromrechnungen" v. 25.06.2014 
 
TOP 8.6 :  
Anfrage Herr Engel zum Thema "Kundenservice wilhelm.tel" 
 
TOP 8.7 :  
Bericht Herr Gengelbach zum Thema "Umspannwerk Harksheide" 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 09.07.2014 

 
 

Öffentliche Sitzung 

  TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende, Frau Peihs, eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
form- und fristgerechte Ladung fest. 
 
Frau Peihs stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses mit 13 Mitgliedern fest. 
 
 
  TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Abstimmung über die vorliegende Tagesordnung: 
Bei 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
Es liegen keine Punkte in nichtöffentlicher Sitzung vor. Der TOP 9 entfällt somit. 
 
 
  TOP 3:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 25.06.2014 
 
Es liegen keine nichtöffentlichen Beschlüsse aus der Sitzung vom 25.06.2014 vor. 
 
 
  TOP 4:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
 
  TOP 4.1:  
Anfrage Herr Poller zum Thema "Grundversorgung Ossenmoorpark" 
 
Herr Stefan Poller, wohnhaft am Ossenmoorring 11 fragt an, in wieweit die Stadtwerke 
Norderstedt die Grundversorgung des Ossenmoorings realisieren werden. 
 
Herr Seedorff antwortet direkt. Grundsätzlich sind die Stadtwerke Norderstedt für die 
Grundversorgung zuständig. Für diesen B-Plan gibt es ein bestimmtes Energiekonzept, 
welches vertraglich geregelt ist. 
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Herr Seedorff bietet Herrn Poller und den weiteren Gästen des Ausschusses an, dass man 
im Anschluss an die Sitzung das Thema erörtert und versucht zu einer Lösung zu kommen. 
 
 
  TOP 5:  
Vortrag ARRIBA Strandbad 
 
Herr Seedorff gibt eine kurze Einleitung in den Tagesordnungspunkt. 
 
Herr Swaen berichtet über die Entwicklung des Strandbades ARRIBA (Anlage 1) 
 
Herr Weirich ergänzt die Entwicklung des Strandbades ARRIBA aus betriebswirtschaftlicher 
Sicht. 
 
Fragen der Mitglieder werden durch Herrn Seedorff, Herrn Swaen, Herrn Gengelbach und 
Herrn Weirich beantwortet. 
 
 
  TOP 6:  
Marketing Konzern Stadtwerke 
 
Herr Seedorff erläutert den Tagesordnungspunkt. 
 
Herr Seedorff erläutert den Mitgliedern des Ausschusses aus Anlass des 
Dauerdiskussionspunktes „Norderstedter Opernball“ im Hauptausschuss die 
organisatorischen und eigenbetriebsrechtlichen Rahmenbedingungen für die Veranlassung 
von Marketingsaufwendungen in der Unternehmensgruppe der Stadtwerke. Er betont, dass 
die Werkleitung insbesondere auf einen Dialog mit dem Stadtwerkeausschuss angewiesen 
ist, wenn es inhaltlich um strategische Aspekte der Imageentwicklung geht. 
 
Fragen der Mitglieder werden von Herrn Seedorff, Herrn Weirich und Herrn Gengelbach 
beantwortet. 
 
 
  TOP 7:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
 
  TOP 7.1:  
Anfrage Herr Köll zum Thema "Winternutzung des ARRIBA Strandbades" 
 
Herr Köll, wohnhaft in der Liegnitzer Str. 25 fragt an, ob eine Nutzung des ARRIBA 
Strandbades auch im Winter möglich wäre z.B. durch eine Eisbahn im Winter. 
 
Herr Swaen antwortet direkt. Es wurden bereits verschiedene Möglichkeiten getestet, welche 
aber erfolglos blieben. Zum aktuellen Zeitpunkt ist eine Nutzung im Winter nicht umsetzbar. 
 
 
  TOP 7.2:  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Warteschlangen ARRIBA im Sommer" 
 
Herr Wilfried Hübner, wohnhaft am Wiesengrunde 7a fragt an, ob eine Umsetzung des 
Automaten im Eingangsbereich  ARRIBA möglich ist, da es im Sommer zu sehr langen 
Besucherschlangen kommt. 
 
Herr Swaen antwortet direkt. Eine mögliche Umgestaltung wird zu gegebener Zeit überprüft. 
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  TOP 8:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
  TOP 8.1:  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Quartalsbericht Energiemärkte" 
 
Herr Weirich stellt die Quartalsberichte des Energiemarktes vor (Anlage 2). 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Weirich beantwortet. 
 
 
  TOP 8.2:  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Marktbericht Energieprodukte" 
 
Herr Weirich stellt den Marktbericht Energieprodukte vor (Anlage 3). 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Weirich beantwortet. 
 
 
  TOP 8.3:  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Vergleich Verbraucherzentrale Schleswig-Holstein" 
 
Herr Seedorff berichtet, dass  ein Vergleich mit der Verbraucherzentrale Schleswig-Holstein  
geschlossen wurde, nach dem nun doch die aktuellen Preisanpassungsklauseln der 
Stadtwerke Norderstedt künftig verwendet werden. 
 
 
  TOP 8.4:  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Auszeichnung MeterPan" 
 
Herr Weirich berichtet, dass MeterPan mit einem Preis ausgezeichnet wurde. 
 
Fragen der Mitglieder werden durch Herrn Weirich beantwortet. 
 
 
  TOP 8.5:  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Beantwortung der Anfrage von Herrn Jeenicke 
(Seniorenbeirat) "nicht bezahlte Stromrechnungen" v. 25.06.2014 
 
Herr Seedorff gibt die Beantwortung der Anfrage schriftlich zu Protokoll (Anlage 4). 
 
 
  TOP 8.6:  
Anfrage Herr Engel zum Thema "Kundenservice wilhelm.tel" 
 
Herr Engel berichtet über seine Erfahrungen mit dem Kundenservice wilhelm.tel. U.a. war die 
kostenfreie Hotline über Stunden nicht erreichbar. 
 
Herr Weirich antwortet direkt. Es handelte sich um einen sechsstündigen Ausfall bei 
wilhelm.tel. 
 
 
  TOP 8.7:  
Bericht Herr Gengelbach zum Thema "Umspannwerk Harksheide" 
 
Herr Gengelbach  berichtet, dass der Neubau beim Umspannwerk Harksheide in Betrieb 
genommen wird. Ein Bauteil (Trafo) hatte beim Test zur Inbetriebnahme einen Fehler. Nach 
Ersatz dieses Bauteils kann die Inbetriebnahme erfolgen. 
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